

SKRIPSI

**PENANGGULANGAN PENAMBANGAN PASIR ILEGAL PADA
KAWASAN PASIA JAMBAK KOTA PADANG**

*Diajukan Untuk Melengkapi Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Hukum Pada Program Studi Ilmu Hukum Fakultas Hukum
Universitas Andalas*



Pembimbing :

Prof. Dr. Kurnia Warman, S.H., M.Hum

Dr. Anton Rosari, S.H., M.H

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2024

No.Reg : 4/PK-VIII/IV/2024

PENANGGULANGAN PENAMBANGAN PASIR ILEGAL PADA KAWASAN PASIA JAMBAK KOTA PADANG

ABSTRAK

(Rahmat Alvin 1810112174, Fakultas Hukum Universitas Andalas, 61 Halaman, Tahun 2024)

Masih ditemukannya kegiatan penambangan pasir ilegal yang terjadi di Kota Padang tepatnya di Muaro Anai, Pasia Jambak, Kelurahan Pasie Nan Tigo, Kecamatan Koto Tangah, Kota Padang, menuntut adanya upaya dari Pemerintah Daerah Sumatera Barat. Oleh karena itu diperlukannya sebuah pengawasan yang dilakukan oleh instansi pemerintah yang berwenang seperti Dinas ESDM Provinsi Sumatera Barat serta pihak aparat kepolisian untuk dapat memberikan kenyamanan dan ketentraman bagi masyarakat yang tinggal pada kawasan pesisir Kota Padang. Rumusan masalah : Bagaimana proses terjadinya penambangan pasir ilegal pada Kawasan Pasia Jambak Kota Padang? Bagaimana upaya Dinas Energi dan Sumber Daya Mineral Provinsi Sumatera Barat dalam mencegah penambangan pasir ilegal pada kawasan Pasia Jambak? Bagaimana penegakan hukum terhadap pelaku penambangan pasir ilegal pada kawasan Pasia Jambak Kota Padang? Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan yuridis empiris yaitu merupakan pendekatan yang mengidentifikasi serta mengkonsepsikan hukum sebagai sosial yang riil dan fungsional dalam sistem kehidupan yang nyata. Dalam upaya penanggulangan penambangan pasir ilegal pada kawasan Pasia Jambak Kota Padang pihak ESDM bekerjasama dengan berbagai pihak seperti Kepolisian dengan melakukan upaya pencegahan secara preventif dan represif. Upaya preventif yang dilakukan berupa sosialisasi kepada masyarakat untuk meningkatkan kesadaran masyarakat mengenai larangan penambangan secara ilegal serta tindakan patroli atau pengamanan serta pengawasan. Upaya represif yaitu berupa Tindakan administrasi, Tindakan hukum seperti penyidikan, penuntutan, pemeriksaan dan putusan terhadap para pelaku penambang ilegal. Terdapat beberapa kendala yang dihadapi pihak ESDM dalam menanggulangi penambangan pasir ilegal di Pasia Jambak yaitu masih kurangnya tingkat kesadaran masyarakat terhadap aturan dan dampak dari penambangan ilegal, berikutnya terbatasnya anggaran yang dialokasikan oleh pemerintah dalam upaya pemantuan penertiban tambang ilegal, serta belum adanya aturan pemberian sanksi administratif bagi pelaku penambangan tanpa izin dalam Perda Sumatera Barat No 3 tahun 2012 tentang Pengelolaan Pertambangan Mineral dan Batu bara.

Kata Kunci : Upaya Penanggulangan, Kerusakan, Penambangan Pasir Ilegal